



[Revista en papel](#)

[Edición digital](#)

[Podcast](#)

[Suscribirse](#)

## Edición digital

---

### ¿Hay que temerle a la extrema derecha alemana?



En Alemania, desde hace algunos años, el pensamiento de extrema derecha se normaliza e intelectualiza. El debate racional se desvaloriza, la democracia es puesta en tela de juicio y se difunden incluso ideologemas nazis. Las fuerzas de seguridad son infiltradas y los «receptores de resonancia» amplían el mensaje. Por **Élisa Goudin**

---

### La Rusia que se rebela Entrevista a Andrey Schelchkov



La detención de Alekséi Navalny abrió un nuevo frente para Vladimir Putin. Con la mirada puesta en las protestas de la vecina Bielorrusia y la estrategia para enfrentarlas, el gobierno apuesta a responder con violencia a las manifestaciones y esperar su desgaste. El costo es mostrarse como un régimen abiertamente represivo. Navalny, entretanto, se reafirma como la principal figura de la oposición. Por **Pablo Stefanoni**

---

### Venezuela-Guyana: razones de un conflicto



Las tensiones fronterizas entre Venezuela y Guyana volvieron a ser noticia. En diciembre, la Corte de Internacional Justicia de La Haya se declaró competente para ver el caso. Mientras que Georgetown celebró la decisión como «un gran momento», Caracas la tildó de «infame». Entretanto, Guyana se convirtió en un país petrolero. Mientras que Hugo Chávez buscó un acercamiento, la situación se encuentra en una escalada en un nuevo contexto



## Bolsonaro y el mito del presidente «antiestablishment»

Las burlas a Bolsonaro, en razón de su incompetencia o ingenuidad, no hacen más que contribuir a despolitizarlo en sus propios términos antiestablishment y darle el privilegio de ser criticado —o, peor aún, de ser absuelto de toda responsabilidad— como si operara fuera del marco de la racionalidad política y no tuviera en última instancia que responder de sus actos. Además, contribuye a considerar que la verdadera alternativa a él son las fuerzas de derecha aglutinadas en el Centrão son la verdadera respuesta a él. Este movimiento no es de ayuda para las izquierdas. Por **Katerina Hatzikidi**

---



## Representar desde la izquierda

El giro al centro de numerosas organizaciones socialistas y socialdemócratas ha contribuido a la crisis de representación. El problema, ahora, es cómo representar desde la izquierda y rearmar un paradigma político convincente. Por **Sheri Berman**

---

[www.nuso.org](http://www.nuso.org)

